

El Grano



de Arena

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Agosto

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

El uso de la razón en la vida cristiana

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que hagamos á Dios el homenaje de una fe viva y una razón sumisa.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Usar en nuestra vida la luz de la razón sin dejar la de la fé.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La adopción de medios eficaces para combatir la ignorancia en materias de Religión.
- 2.ª La difusión del espíritu de piedad, especialmente en los jóvenes.
- 3.ª La fundación de dos nuevas Secciones Adoradoras Nocturnas en esta Diócesis.

Auxilio especial para el desempeño de un cargo muy importante.—Diez conversiones.—Veinte enfermos.—Tres familias.—Paz para un matrimonio.—Una vocación.—Diez primeras comuniones.—Seis gracias espirituales, nueve especiales y tres temporales.—Cuatro asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Veintitrés intenciones particulares.—Acción de gracias por diez favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto, y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria.

Día 4.—Santo Domingo de Guzmán.

» 21.—Santa Juana Francisca de Chantal.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la socia D.ª Esperanza Pons y Mercadal que falleció en Julio último.

A. M. D. G.



Valiente lección

El local donde se celebraba el mitin estaba de tal modo atestado de obreros, que muy bien podía compararse aquello á una granada de grandes dimensiones repleta de cerebros dinamiteros, cuya chimenea era la presidencia, en donde se ponía la mecha en la persona del orador libertario, á la que debía prenderse fuego con el tizón de la cólera á fin de que, al estallar, cada obrero fuese otro casco de bomba que destruyera conventos é iglesias, y degollara desde el primer burqués al último empleado de la autoridad.

—¡Abajo la esclavitud obrera sostenida por la reacción!—gritaba con voz aguardentosa el que resumía los discursos ácratas que se habían pronunciado.—¡Guerra sin cuartel á la malvada burguesía, y exterminio sin perdón para la raza clerical!

Obrero productor, que por carecer de dinero careces también de ilustración; obrero menesteroso, que á pesar de comerte el pan amasado con las gotas del sudor que se desprende de tu frente quiere aún arrebátártelo, casi de la boca, esa maldita canalla burguesa: entiende y sabe que en vano buscas tu redención é inútilmente esperas la salida de tu cautiverio mientras respetes á tus verdugos y admitas esas leyes que aprueban y sancionan la desigualdad de clases en la sociedad; no, no esperéis, compañeros, la libertad que soñáis mientras haya quien habite los edificios religiosos, y fanáticos que oigan las predicaciones de curas y frailes anunciando la existencia de un Dios y amenazando con un infierno eterno á los que atenten contra la propiedad ó no sigan su doctrina... Ea, pues, obrero: como no hay más Dios que tu persona, ni más infierno que la miseria en que vives, y siendo la propiedad un robo sancionado por la ley, según muy bien explican Proudhon, Rousseau y otros amantes de la felicidad proletaria, sacude presto el yugo de tu esclavitud; y ten por cierto que hasta cuando hayas destruido las iglesias y conventos, exterminado á los curas y frailes, hayas puesto bajo tus pies los cetros y coronas y rasgado los códices y leyes que te aplastan, sólo entonces, obrero, habrás cumplido tu deber...

Un ruido infernal, con pretensiones de aplausos, puso fin á aquella representación del averno.

Dos días después un obrero llama á la puerta de un piso principal, en donde habita aquel catequista del obrero que había blasfemado de Dios y de la sociedad en el mitin monstruo. La puerta se abre y aparece el orador libertario, á quien dice el obrero:

—Señor: un negocio de trascendencia me trae á usted; si la humilde blusa del trabajador puede rozarse con la levita de un redentor del obrero, me permitiré rogarle que salgamos juntos para enterarle de la gravedad del asunto que interesa á los dos.

—Compañero: si el ruego de usted á que salgamos juntos es únicamente para que estemos solos, entonces descuide de ello; estamos enteramente solos en casa y nadie puede ser testigo de nuestra entrevista; luego hablemos, pues, aquí.

Ambos entraron en una pieza rectangular, lujosamente amueblada, que era el despacho del dueño.

—Yo—dice el de la blusa—soy un obrero que asistí al mitin de anteayer, en donde expuso usted admirablemente las causas opresoras del proletario, señalando con el dedo á los verdugos del obrero, y al mismo tiempo trazó usted la línea de conducta que éste ha de seguir si quiere verse libre de sus opresores. Con su discurso, resumen de los demás, ha puesto, usted, tal vez sin pensarlo, la llave del pan en manos del hambriento. Porque si el Dios predicado por los curas y frailes es un mito, la vida futura una fabula y el infierno una ilusión, entonces ¿por qué he de conformarme yo con esta vida de miseria que vivo, comiendo y vistiendo como el último presidiario á pesar de mi trabajo continuo, mientras veo á usted que come, viste y huelga como opulento burgués, y he de permitir que

vaya engañando miserablemente al trabajador mendrando á costa de su ignorancia?

El orador libertario, previendo una tempestad que le amenazaba con el rayo, iba á levantarse para estar á la defensiva; pero el obrero, que le acechaba, se le echa encima con la fuerza y fiera del león, y, sujetándole fuertemente entre sus garras, le dice:

—En vano pretende usted levantarse de aquí, farsante, mientras no me suelte una crecida suma que me permita vivir con la holgura en que usted vive.

Y sacando una faca de largas dimensiones, añade:

—A la menor resistencia que oponga verá cómo este acero se hunde en su pecho con la rapidez del rayo, cumpliendo así el deber que tiene el obrero de desentenderse de sus opresores, siendo, como es usted, propietario y explotador.

El maestro libertario tal susto recibió con el aprovechamiento de su caro discípulo, que mientras su garganta puesta en prensa en manos del obrero, no le dejaba tragar saliva y le impedía la entrada del aire en los pulmones, creía ya ver la muerte á no más distancia de la interpuesta entre su pecho y la punta del puñal; y con el fin de evitar la perforación de su pellejo, soltó la bolsa. Pero el obrero, dejándole libre el cuello y retirando el arma, dijo:

—Desgraciado de usted si me hubiese convenido de que es mentira lo que predicán los curas y frailes, y verdad lo que usted afirmó á los obreros en el mitin!... le aseguro no existiría ya en estos momentos. Sepa usted que los curas y frailes me enseñaron que el séptimo mandamiento del Decálogo me prohíbe tomar esta bolsa, y por eso la rechazo; y que el quinto me prohíbe que le hunda esta arma en su pecho, y por eso la retiro. ¡Mire usted cuánto gana hoy con que el obrero se aproveche de la predicación de los curas y frailes y no admita las doctrinas libertarias!

ANTONIO ARQUES,
Presbítero.



Non prævalebunt

El ex-seminarista Combes, empujado por los sectarios franceses, de quien es miserable instrumento, y ante el temor de perder el poder y ser derrotado en las presentes elecciones, ha querido llegar hasta el fin en la cuestión inicua mente promovida por él á la Santa Sede, y ha llegado.

La ruptura de relaciones oficiales entre el Vaticano y Francia es un hecho, como es ya moralmente, y lo será en breve de manera positiva, la denuncia del Concordato.

Con el mayor cinismo, sin razón, sin derecho y sin ninguna causa que le abone, el Gobierno masónico de Francia ha ido creando toda suerte de dificultades al Santo Padre para poder llegar adonde ha llegado: al rompimiento total de relaciones, y precisamente, tomando por pretexto un acto de carácter puramente disciplinario entre el Papa y algunos obispos franceses, acto en el cual nada,

absolutamente nada podía ni debía intervenir el Estado francés.

Este es el sello que Combes pone a su obra de persecución a la iglesia católica en la vecina nación, instigado por las logias y por la banca judía, dueña y señora de la sociedad moderna.

Pero en su satánico orgullo, en su providencial ceguera, no puede apreciar el desdichado que ante la roca incommovible de Pedro se estrellaron olas más poderosas que la que él representa, y que si las bajas pasiones de un hombre ambicioso pueden hacerle vender su alma y su libertad por un puñado de oro ó de un cintajo que nada supone, y en su odio a Cristo puede proporcionar a su Iglesia pasajeros días de amargura, el *non posumus* legendario de esta Iglesia Santa es el que suele precipitar en los abismos las maquinaciones mejor preparadas.

Repáse la historia y compare su personalidad con la de los grandes enemigos del GALILEO, si es que no quiere creer aquellas palabras de *non praevalerunt*, y no olvide que, si la historia no miente, mucho menos, porque es la Verdad Suma, puede mentir el que las pronunció.

¡Desdichado! ¿Quién es Combes para luchar contra Cristo? No, por mucho que se empeñe, por mucho que invente, el triunfo final no será suyo. Su derrota segura.

Dios no miente y Dios lo ha dicho.
Non praevalerunt.

Menorca

Gustosos publicamos las siguientes líneas que de la Junta Central de la Asociación Nacional de la Buena Prensa en Sevilla hemos recibido:

Nuestro Excmo. y Rvmo. Prelado nos ha dirigido la siguiente carta:

Sr. Presidente de la Asociación de la Buena Prensa: Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Tengo la satisfacción de remitir a V. el telegrama, que se ha dignado dirigirme el Emmo. Sr. Cardenal Secretario de Estado de Su Santidad, en respuesta a los que la Prensa Católica española ha elevado a Nuestro Santísimo Padre en la fiesta de Santiago.

Gozo sumo es para mí ser el órgano por el cual el Vicario de Cristo significa a la Asociación de la Buena Prensa sus deseos y sus esperanzas, y a los periódicos, que le han felicitado, su reconocimiento.

Espero que las palabras del Papa comunicarán nuevo aliento a la primera, y ruego a V. haga llegar a noticia de los segundos, las bendiciones de Pío X, que los llenarán de consuelo y alegría.

Soy de V. h. s. y aftmo. cap. q. s. m. b. † MARCELLO, Arzobispo de Sevilla.—26 Julio 1904.

El telegrama a que se refiere la anterior carta está concebido en los siguientes términos:

Excmo. Sr. Arzobispo de Sevilla: El Sto. Padre, muy complacido con la manifestación hecha con motivo de la fiesta del Patrón de España, envía su bendición a todos los que pertenecen a la Asociación de la Buena Prensa, y confía que sea ésta el lazo de unión y concordia entre todos los católicos españoles.—Cardenal Merry del Val.

La Asociación Nacional de la Buena Prensa, que tan señaladas muestras de consideración ha recibido en estos días del Augusto Vicario de Jesucristo, el Papa Pío X, altamente impresionada y profundamente agradecida, no puede menos de apresurarse a cumplir, por mi conducto, el honoroso cargo que le hace Ntro. Excelentísimo y Rvdo. Prelado, complaciéndose en comunicar a la prensa católica tan fausta nueva; y al cielo eleva fervorosas plegarias, para que, en breve tiempo, sea una realidad lo que de ella espera Nuestro Santísimo Padre.

Sevilla, 27 de Julio de 1904.—El Presidente de la Asociación de la Buena Prensa.—José Moreno Estévez, Pbro. del Oratorio.

Insertamos también hoy el siguiente comunicado:

Sevilla, Agosto de 1904.

Sr. Director de EL GRANO DE ARENA.

Mahón.

Muy Sr. mío y de mi mayor consideración: Para que las «Conclusiones de la Asamblea de la Buena Prensa», que con tan generales simpatías han sido recibidas, lleguen a conocimiento de todos, y se consigan los beneficios resultados que de su cumplimiento espera la causa de la verdad, los Sres. Izquierdo y Compañía, editores y librerías católicas de Sevilla, secundando los deseos de la Comisión Ejecutiva y con su debida autorización, han hecho una gran tirada en excelentes condiciones para la propaganda.

Y como muchas personas y entidades me han interesado en este sentido, quisiera merecer de su bondad anunciara en su periódico las condiciones de la susodicha tirada, para hacer lo posible porque las «Conclusiones» obtengan una amplia difusión por toda la nación española.

Aprovecho esta ocasión, para reiterarme de V. humilde servidor y devotísimo capellán, q. b. s. m.—Federico Roldán.

Precios: 10 ejemplares, 1 peseta, 25 id. 2 id. 50 idem 3 id. 100 id. 5 id. 500 id. 20 id. 1.000 id. 30 id. 5.000 id. 130 id. 10.000 id. 200 id.

Al importe del pedido debe agregarse 25 céntimos de peseta por cada 200 ejemplares, para certificar el paquete.—Dirigirse a los Señores Izquierdo y Comp.^ª.—Francos 54.—Sevilla.

Al atardecer de mañana se cantarán solemnes Completas en la parroquial iglesia matriz de Santa María, como preparación a la fiesta de su Titular. Después de este acto será trasladada la imagen de la Asunción, desde su capilla al centro de la nave de la iglesia, en donde permanecerá durante toda la solemne Octava.

Al día siguiente se practicarán los cultos que van detallados en la sección religiosa. La Misa de las siete será de Comunión.

A las seis de la tarde saldrá la procesión que recorrerá las calles, P. de la Constitución, Isabel II, Rector, San Roque, Buenaire, Hannover y P. de la Constitución.

Desde las primeras Vísperas de mañana hasta la puesta del sol del día de la festividad, se puede ganar indulgencia plenaria, con las condiciones señaladas en el lugar correspondiente a Cultos.

Todos los días de la octava la Misa mayor será a las nueve y los cultos de aquella tendrán lugar al anochecer.

Sigue el sol en su rigor, sin que los esfuerzos continuados que hace para tostarnos se debiliten secciblemente. ¡Neptuno! envía algún mensaje al robicundo Apolo para que se apiade de nosotros; y tú refréscanos con placenteras y agradables brisas.

En el vapor correo de ayer llegaron a esta ciudad dos Rdos. Padres de la Doctrina Cristiana, con el objeto de conocer esta isla.

Por la tarde salieron para el interior.

También llegó nuestro paisano el Teniente de navío D. Pedro Cardona y Prieto.

Bien venidos sean.

En el indicado vapor correo también vino el fiel contraste Sr. Sol, para girar la visita reglamentaria.

El corrigiendo de esta Penitenciaría que se escapó días pasados de la Mola ha sido hallado y entregado a la Autoridad militar.

Se dice que ha sido nombrado Chantre de esta catedral de Menorca el Rdo. Sr. Salvador Castañá.

A quien felicitamos.

En Palma, Weyler se ha declarado francamente demócrata. (Sic....)

Dice que la nación es amante de las libertades

y que hasta los conservadores se llaman liberales.

¿Quién lo duda?

Asegura que un gobierno de hombres liberales de prestigio, sería una garantía para el engrandecimiento de la patria. ¡De seguro!

Terminada la descarga del cargamento que trajeron, salieron el jueves para Valencia en las tres los vapores alemán «Henrich Schuldt» é inglés «Esmerald».

Continúa la descarga del carbón que trajo para la Marítima el vapor inglés «Ross».

El Excmo. Sr. Obispo Diocesano ha tenido á bien nombrar Vicario de la Parroquia de San Martín en Mercadal con el carácter de definitivo al Reverendo D. José Pons y Seguí, Pbro. de Alayor, al que enviamos nuestra sincera felicitación. Sustituirá dicho señor estos días al Rdo. D. Jaime Riera, Pbro. Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

A fines del próximo mes de Septiembre inaugurará a la Sección Adoradora Nocturna de Ferrerías un Turno de San Tarsicio. Adelante. Así se prueba el movimiento andando.

Sale mañana para Ciudadela, Alcedia y Barcelona el vapor-correo «Isla de Menorca», que es probable entre en Dique el próximo miércoles y sea interinamente sustituido por el «Nuevo Mahón» que está terminando su reparación en Barcelona.

Sabemos por noticias particulares que durante lo que resta de mes, embarcarán en los viajes ordinarios de nuestros vapores correos las tropas expedicionarias que pasaron a esta isla y deben encontrarse en los respectivos puntos de su procedencia antes del próximo Septiembre.

Como son muchas las demandas que se nos hacen del folleto que publicamos acerca de la inauguración de la Adoración Nocturna en Artá, rogamos a nuestros lectores y amigos que deseen conservar un recuerdo de tan brillante como imperecedera fiesta, nos pasen cuanto antes sus encargos. El coste será de pesetas 0'50 el ejemplar.

Es probable que el domingo día 21 del actual embarque en Ciudadela para Mallorca é Ibiza nuestro amantísimo Prelado Diocesano.

Se ha posesionado de la Escuela 2.^ª de niños de Inca, D. Pedro Cardona Mir, procedente de la de Mota de Cuervo (Cuenca) habiendo pasado a dicha escuela en virtud de traslado. El señor Cardona es natural de Alayor y por espacio de algunos años desempeñó la escuela pública de Villa-carlos.

Ha sido nombrado maestro propietario de la escuela de San Juan Bautista, de Ibiza el ciudadelano D. Sebastián Bagur y Quadrado, actual maestro de Deyá y que antes lo fué de Llumasan; asciende a 825 pesetas ó a escuela completa en virtud del R. D. de gracias.

CIUDADELA

En la madrugada del miércoles salió para Mahón la Sección de Ingenieros Telegrafistas que se hallaba destacada en esta ciudad.

El domingo próximo pasado salieron para Palma (Mallorca) los Rdos. Ldo. D. Pedro Cavaller y D. Martín Bagur, Pbro.

El miércoles llegó a esta ciudad, procedente de la península, el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Presbítero, Ecónomo de la Catedral.

La segunda Compañía del Batallón Cazadores de Madrid, alojada en el espacioso almacén del

M. I. Sr. Conde de Torre-Saura, ha pasado, parte al local del Sr. D. Lorenzo Cabrisas, y el resto á la escuela pública de párvulos de esta localidad.

La Pia Unión de San Antonio de Pádua repartió el martes 100 panes entre los pobres de esta ciudad.

Durante el próximo pasado mes de Julio se recogieron del cepillo del pan de los pobres en la iglesia de San Francisco, pesetas, 84'46.



Parroquia de Santa María

Domingo 14 de Agosto.—Misas rezadas á las cuatro y media, seis, ocho y doce. A las diez la mayor, con homilía por el Rdo. Sr. Ecnómico. A las tres y media se cantarán solemnemente las primeras Vísperas de la Asunción de Nuestra Señora, rezándose despues el Santo Rosario. A las siete solemnes completas, terminadas las cuales se trasladará personalmente desde la propia capilla á la nave central de la iglesia, la imágen de la Santísima Virgen en su dichoso tránsito.

Lunes 15, festividad de la Santísima Virgen María en su gloriosa Asunción, Titular de esta Parroquia.—Misas rezadas como en el día anterior, y además la de Comunión general á las siete. A las diez la solemne, con sermón del Misterio por el Rdo. Sr. Ldo. D. Gabriel Coll Pbro. Vrio. A las cuatro solemnes Vísperas, Completas y Rosario. A las seis procesión, que seguirá este curso: plaza de la Constitución, calles de Isabel II, del Rector, de San Roque, Buenaire, Hannover y plaza de la Constitución.

Desde las primeras Vísperas de esta festividad hasta la puesta del sol de este día, los Cofrades del Rosario que recibieron dignamente los sacramentos de Penitencia y Encaristia pueden ganar indulgencia plenaria tantas veces cuantas visiten la propia capilla, rogando por la exaltación de la Santa Iglesia, extirpación de las heregias, conversión de los pecadores, y demás intenciones de los Sumos Pontífices que concedieron esta gracia.

Martes 16.—Al anohecer, despues del toque de oraciones, se practicará el selemne octavario dedicado á la excelsa Titular de esta iglesia, continuándose á igual hora en todos los demás días de la semana.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Domingo segundo de Agosto.—Las Misas se dirán á las horas de costumbre. En la mayor predicará la homilía el Rdo. Sr. Regente. A las tres y media de la tarde, despues de la Exposición de S. D. M. se cantarán solemnes Vísperas, Rosario y Trisagio, reservándose á las cinco. Inmediatamente se enseñará la doctrina cristiana á los niños que se presenten.

Lunes.—Fiesta de la Asunción de Ntra. Señora. Las Misas como el día anterior. A las tres y media de la tarde, Vísperas, Rosario y Trisagio con el Señor de manifiesto.

Todos los días de la semana habrá Misa rezada á las ocho y media. Al anohecer de siete á ocho y media seguirán los cultos de las Cuarenta Horas circulares

Sábado.—A las siete y media Misa con el Señor de manifiesto por las intenciones de la Liga antimasónica. Al anohecer despues de la Reserva, se cantará solemne Salve á Ntra. Sra. del Carmen.

Parroquia de San Francisco

Esta noche, Adoración nocturna, turno «Mater Immaculata», empezando á las diez, por el alma de don Francisco Morillo Fábregues.

Domingo 14 de Agosto.—Misas á las horas de costumbre. Despues de las siete, plática doctrinal. La de las diez será solemne y con exposición del Santísimo, en honor de Santa Clara, publicando las glorias de la Santa Virgen y Fundadora el Rdo. D. José Juaneda, Pbro. A las tres y media canto de Vísperas, Rosario y continuación del Octavario de Sta. Clara.

Lunes 15.—Fiesta de la Asunción de la Sma. Virgen: idénticos cultos que el día anterior, exceptuando la exposición y sermón de la Misa mayor.

Martes 16.—Misas rezadas á las siete y media y á las nueve en el altar de San Antonio de Pádua. En este día y los siguientes el Octavario se celebrará al toque de oración.

Miércoles 17.—Misa á las siete, durante la cual se rezará la Corona de las siete alegrías de la Sma. Virgen.

Iglesia de las Concepcionistas

Mañana á las 7 Exposición de S. D. M. Misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Oración de Jesús y ejercicio de segunda Dominica.

Viernes.—Durante la Misa conventual ejercicio del día diez y nueve consagrado al Patriarca San José, y función reparadora.



ADORACION NOCTURNA

Sección de Mahón

Sábado 13 Agosto de 1904.—Turno n.º 1 «Mater Immaculata»

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Misa á las cuatro. Por el alma de D. Francisco Morillo Fábregues (Q. G. G.)

Sección de Ferrerías

Sábado 13 Agosto de 1904.—Turno n.º 2 «San Pascual Bailón»

Vigilia ordinaria empezando á las diez, Misa á las cuatro y media.

Por la intención de un adorador activo ferrerense.

Sección de Villa-Cárlos

Sábado 13 Agosto de 1904.—Turno «San Antonio Abad»

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Misa á las cinco. Por las almas de los Sres. D. R. C. y D. J. C. (Q. E. P. D.)

Sección de Mercadal

Domingo 14 Agosto de 1904.—Turno «San Martín»

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Misa á las cuatro y media. Por el alma de D. Ramón Comas Cañas (Q. G. G.)

conducir al Sr. Obispo de Menorca, hospedándole con todo su acompañamiento.

La vigilia.—A las once empezó la Junta de Turno. Rezas las preces, en sustitución de la lectura espiritual dirigió breve plática á los adoradores el Sr. Director Diocesano de Menorca, D. Juan F. Taltavull, con sentidas frases, saludó á la Sección de Artá y la donó en nombre del Consejo Diocesano menorquín, dos magníficos porta-hachas de metal blanco, presente que fué bien recibido y que, agradeció el Presidente Sr. Blanes dando la bienvenida á todos los expedicionarios.

El Presidente del Supremo D. Antonio Sanchez y Santillana, hizo una brillantísima apología de la Adoración Nocturna, y felicitó á la Sección de Artá por su buen espíritu y por haberse cobijado en un convento. ¡Quiénes mejor que los religiosos regulares, sin que esto entrañe censura para los seculares, podrán más fácilmente inculcar los hábitos de comunidad, indispensables á los adoradores?...

Contestóle con fácil palabra el Director espiritual de la nueva Sección y Superior del Convento P. Fr. Bartolomé Salvá.

Fueron nombrados capellanes de vigilia el Director espiritual Diocesano en Menorca Rdo. D. Ambrosio Carabó Pbro., y el P. Fr. Bartolomé Salvá Director espiritual de la Sección de Artá. Jefes de noche: D. Antonio Sanchez y Santillana y D. Montserrat Blanes. Secretarios: D. Andrés Maldonado, Secretario del Supremo, D. Mateo Pujol, secretario diocesano en Menorca y D. Melchor Bestard, secretario de la Sección de Artá.

Intención especial de la vigilia: *Prosperidad y arraigo de la Adoración Nocturna en las Baleares.*

Formóse la guardia, y con el canto del *Vexilla* marcharon en demanda del templo las secciones con su bandera respectiva á la cabeza, por este orden: Consejo Diocesano, San Luis, Mercadal, San Cristóbal, Villa-Cárlos, Ferrerías, Bandera de la Asociación de la Oración y Vela de Palma, Turno de San Tarsicio de Mahón, y acompañando la bandera de la Sección de Madrid, las de Mahón y Artá.

Adoradores de la primera guardia: los de la Sección de Ferrerías.

Expuesto el Santísimo Sacramento y rezadas las oraciones de la noche, oficiando el Excmo. Sr. Obispo de Mallorca, llena completamente de fieles la iglesia, subió al púlpito el Rdo. P. Miguel Cerdá, Pbro. de la Congregación de S. Alfonso M.^a de Ligorio. Con palabra fácil, dicción clara y reposada y en buen mallorquín, pronunció un fervoroso sermón, sirviéndole de materia la adoración y la comunión.

Siáu ben arribats á sa nostra terra, dijo al empezar, y despues de señalar las dificultades del viaje, que los menorquines habíamos emprendido, ya por la distancia, ya principalmente por interponerse el mar entre Menorca y Mallorca, añadió: *avuy es fervor menorquí ha romput aquesta barrera. Motiu que os ha mogut á vent... Sa jermendat; sa vostre fe... aquí haveu vingut, á sa casa d' es vostros jermans mallorquins per adorar plegats, á Jesús Sagramentat.* «¿Es que allí no tenéis dónde adorarle? siguió el P. Cerdá. «Si, allí le adoráis; la devoción por el culto del Santísimo Sacramento ha fundado vuestras brillantes Secciones adoradoras nocturnas, y ha hecho que, sabedores de la inaugura-



FARMACIA
DEL
DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuanto padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnada de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Ampliaciones al tamaño natural de una fotografía por pequeña que sea y deteriorada que esté, á precios muy económicos.

Retratos desde 1 real de vellón á 5 duros

Retratos mates (novedad y permanencia)

Femenias fot.

Plaza Miranda n.º 4—MAHÓN

En este taller se encontrará una magnífica colección de vistas de Menorca de 21x27 cents. y 3 panoramas: el del puerto de Mahón; el de la entrada del mismo y el de las cuarentenas, como también las vistas de las pruebas oficiales del Dique con el Carlos V.

Casa fundada en el año 1869

Los clichés se conservan durante un año

(Muestrario en la Plaza del Carmen esquina á la calle del Norte).

Colegio del Sagrado Corazón de Jesús

Cármén, 19

Dirigido por Don Guillermo Gamarra y Burguero

Se dan lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza en el Colegio y á Domicilio.

Clases nocturnas para trabajadores de 8 á 10 noche.

Queda abierta la matrícula desde el 15 del actual. Serán acompañados á misa y á paseo los niños que lo deseen.

Para más detalles de 1 á 4 de la tarde en el Colegio.



ANTIGÜEDADES

EL representante de la casa M. G. de Eiris de Madrid, compra á grandes precios toda clase de objetos antiguo-

consistentes en: Muebles de todas clases, Abanicos, Joyas, Telas, Relojes de sobremesa y de cajas Cuadros, Retablos, Retratos, Tallas, Figuras de porcelana, Jarrones y Floreros id. Ebillas de pedería falsa y fina, etc.

Se reciben los avisos, calle Nueva 25

También pasará dicho Sr. á los predios donde se tenga algún objeto de este ramo.

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Talleres, San José, 69

ción que aquí celebramos, emprendieseis fatigoso viaje, para darla el carácter de una fiesta de familia. Y para mejor completarla, á esta fiesta de adoración os acompaña vuestro Pastor. *Y es poble que vos reb, vos reb també ab es seu Pastó... Com que un haje dit á s'altre: anemhi tots dos y els pastorarem plegats, y els hi donarem de bons pasturatjes.*

Hizo notar que á la Autoridad Eclesiástica se había asociado, en aquella fiesta, la Autoridad Civil.

Ya en el cuerpo del sermón dijo, *que en sa adoració està tota sa religió*; que todos los hombres adoran; pero éste acto, que les es común, les divide: unos adoran las criaturas, *... altres adoran á Deu, ... aquets, adorant á Deu, se fan mes grands...* ¿Qué es adorar? Reconocer el bien, la grandeza de un objeto... Para adorar á Dios, bien quisiera llegar hasta El y verle cara á cara el hombre... *Els homos no podem arribá al cel, y Deu mos diu: no pujeu; Jo devall.*

Y en efecto, baja Dios del cielo á la tierra, á morar entre los hombres, encerrándose con humildad divina en la hostia, sobre la que el sacerdote pronuncia unas pocas palabras. *Y fa un pregó á tots els pobles de la terra, y ls hi diu: veniu, adoradors, que m'adorau en esperit y veritat.*

Y preguntaba el P. Cerdá: *¿Aquesta adoració rabaixa s'homo? No: un homo créix més quant més s'inclina davant-Deu;... No; perque dins s'hósti hi ha es meu Rey, es meu Pare, es meu Deu...*

Pintó las excelencias de la santa comunión, sagrado convite en que Cristo se da en alimento, resumen de su Santa Pasión, que llena de gracia la inteligencia, y es prenda de gloria eterna.

En menos de media hora no sólo nos encontramos perfectamente hospedados los 567 expedicionarios, sino que nos hallábamos tomando la refección vespertina, bien servidos, obsequiados y mejor tratados que si fuéramos de familia. ¡Gracias, Artá, mil gracias!... por la afectuosa recepción y cariñosa hospitalidad que nos otorgaste. Imposible hacer más que tú; difícil, muy difícil igualarte, todo en proporción y como escediéndose en bondades las unas casas á las otras: ameno y franco el trato; abundante, sano y bien presentado y servido el alimento; fresca y riquísima el agua... ¡Y cuidado si traeríamos sed después de diecisiete horas de continuo tragín!... Todo admirablemente dispuesto con el tino práctico y talento organizador que caracterizan al Superior del Convento P. Salvá auxiliado por sus hermanos, al Presidente de la Sección D. Montserrat Blanes, al venerable Sr. Rector de la iglesia parroquial Reverendo D. Gabriel Salvá Pbro, que desde el primer momento prestó su valiosísima cooperación, dignándose presidir todas las reuniones que se celebraron para organizar la fiesta y con entusiasmo digno del mayor encomio contribuyó eficazmente al éxito glorioso de la grandiosa fiesta eucarística, al entusiasta adorador y médico D. Pedro Francisco Sard, al caballeroso notario D. Antonio Massot, á los animosos propietarios D. Miguel Sancho y D. Andrés Servera y á las fervorosas Sras. D.ª Petra Delgado, D.ª María Angela Blanes y D.ª Concepción Guiscafré; las dos primeras después de alojar á cuarenta expedicionarios pasaron gran parte de la noche en vela con el objeto de recoger á los que pudieran quedar sin albergue... El opulento artanense D. Pedro Font d'els Olors envió á Cala-Raigada su coche para